

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Librería de D. F. GUASP, calle *d'en Morey*, 40.
MAHON. D. Matias Mascaró.
IBIZA. D. Joaquin Cirer y Miramont.

Mañana... (Sale el sol á 5 h. 10 ms. y se pone á 6 h. 47 ms.
 Sale la luna á 6 h. 42 ms. de la tarde. . . y se pone á 4 h. 20 ms. de la madr.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 1 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca e Ibiza, por id. franco de porto. . . 10 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

CORTES.

CONGRESO.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR MARTINEZ DE LA ROSA.
Estracto de la sesion del 13 de abril de 1861.

Se abre la sesion á las dos y cuarenta minutos y se aprueba el acta de la anterior.

Se da lectura de varios dictámenes de la comision de peticiones y se aprueba sin discusion.

El Sr. Polo obtiene la palabra en contra de la proposicion de un voto de confianza que presentó en la última sesion el señor Mendez Vigo.

El orador dice: que impugna la peticion porque el gobierno no ha cumplido como debia con sus promesas; que el pais esperaba al planteamiento del sistema representativo en toda su verdad, y sus esperanzas han sido vanas hasta ahora; que el gobierno no habia sido otra cosa que un gobierno moderado mas en todos sus actos; que no habia sido fiel á la politica que prometiera y deseaban los pueblos ver planteada; que las leyes administrativas presentadas á las Cortes no llenaban las aspiraciones de los pueblos; que la reforma constitucional no se habia hecho, y que todo lo que ha practicado y lo que ha dejado de practicar le alejan de la confianza del pais.

Se estiene despues S. S. á censurar la grande influencia que en su concepto ha ejercido el gobierno en las elecciones, haciendo una ficcion la verdad electoral, asi como el liberalismo de que se decia que iba precedida la marcha del gabinete.

El Sr. Polo encuentra malos, en una palabra, cuantos actos ha practicado el gobierno, y mas mal aun el que no haya practicado otros. Toda su politica, en fin, es tan poco conforme con las aspiraciones del espíritu público, segun cree se seria, que el voto de confianza que se pide debe negarse, porque otra cosa seria no responder la Cámara á las necesidades de los pueblos.

Contesta cumplidamente al orador el Sr. Gonzalez Serrano, con un razonado y estenso discurso que termina con estas palabras:

No haré aqui la apologia de este gobierno; es muy comun, cuando se goza de los bienes que aqui gozamos, se diga que el gobierno no hace más que cumplir con un deber; pero ¿qué! ¿no es de agradecer y de aplaudir la virtud? No os acordáis, progresistas, de los tiempos en que os quejabais de la inobservancia de todas las leyes? ¿No os acordáis, conservadores, de los tiempos de la revolucion? Pues reflexionad que esta avanza cada vez mas, y que nunca se detiene una vez sino mas adelante que la anterior; y pensad, sobre todo, hombres de la mayoría, que no se puede atribuir á Guizot toda la culpa de la revolucion de 1848; sino que tienen su parte los cuatro oradores ilustres que entonces hicieron tan fuerte oposicion á su gobierno, y que se vieron cuatro años despues unos emigrados y otros escribiendo historia.

El Sr. Gonzalez Bravo contesta á una alusion personal del orador que le ha precedido, quien á su vez le replica rectificando.

El Sr. PRESIDENTE (marques de la Vega de Armijo).—Orden del dia para el lunes: La discusion pendiente.

Se levanta la sesion.
 Eran las seis y media.

ESTRANJERO.

Marsella 16 de abril.

Me escriben de Roma con fecha del 13:

«La corte de Roma insiste mas que nunca en su politica, y el Papa manifiesta gran confianza en el porvenir del gobierno temporal, pero sin ocultársele la posibilidad de una crisis que pudiera serle personalmente fatal. Dias pasados decia para explicar esta opinion: «Oh! estoy muy tranquilo: la barca de San Pedro no ha perecido jamas,—y añadió sonriendo: Pero esta seguridad no alcanza al que la manda.»

No cesa la accion de las sociedades secretas. Toda la Italia está minada por ellas, y desconfiando de toda autoridad Real, llevan por plan poner la fuerza armada en manos de un jefe que pueda contrabalancear á Victor Manuel: este es el papel que hace Garibaldi con sus voluntarios.

Por ahora nada indica aun la próxima salida del ejército frances de Roma, pero el partido piemontes no puede creer que se le niegue por mucho tiempo la codiciada capital.

La noticia de las grandes conspiraciones descubiertas en Nápoles, no es mas que una farsa con cuyo auxilio se espera hacer salir de Roma al Rey Francisco II. Es indudable que se han podido encontrar depósitos de armas en una gran capital porque esto no tiene nada de extraño. Algunas armas que habian llegado como objeto de comercio á cargo de un armero suizo, han sido aprehendidas en casa de este comerciante, pero su cónsul M. Meuricoffre ha trabajado para defender la inocencia de su compatriota. En cuanto á los demas rumores, le aconsejo á V. que los reciba con desconfianza, porque es positivo que el Rey Francisco II ha dado la orden á los campesinos y á los antiguos soldados de los Abruzzos para que cesen en su inútil resistencia. Puedo asegurar á V. que no proyecta en la actualidad ningun levantamiento, y que tal vez es contrario á una idea semejante. Lo que sucede en Nápoles y en las provincias es tan solo efecto del odio que inspira el Piemonte. La policia actual de Nápoles es la misma que la de los Massa y los Ajossa bajo el reinado de Fernando II. Se ha puesto en una cárcel al duque de Cajaniello por dos supuestas cartas del Rey Francisco II, escritas por los mismos agentes de la policia y puestas en su casa en el momento de su prision.

Se practicaron rigurosas pesquisas en casa del señor Crece, realista inofensivo, y al dia siguiente dos de las primeras notabilidades liberales, el príncipe Dragóneti y el señor Romeo, le hicieron una visita de simpatia.

El Papa se halla completamente restablecido y se ha entregado de nuevo á sus ocupaciones, sus audiencias y sus paseos. En la mañana de ayer se le vió desde lejos, despues de decir misa, en una de las ventanas del Vaticano, desde donde miraba las maniobras de la guardia palatina reunida en la plaza de San Pedro. Por la tarde se dirigió á la iglesia de Santa Inés estramuros, y recibió en todas partes al pasar entusiastas ovaciones.

Mañana debe celebrarse una interesante ceremonia en la capilla Sixtina; el Padre Santo consagrará al obispo húngaro Monseñor José Sodski.

Ha llegado á Roma la marquesa de Pimodan. Apénas bajó del coche en la fonda de Alemania pidió al convento del Sagrado Corazon autorizacion para hospedarse en él.

Mañana parten para Marsella la señora de Montalembert, Monseñor Bastida y la compañía de peregrinos lioneses.

— Escriben de Nápoles con fecha del 12:

«Continúa siendo objeto de todas las conversaciones la conspiracion borbónica descubierta hace una semana, precisamente en el momento en que iba á estallar. Las prisiones no cesan en la ciudad pero son menores en las cercanias; hoy mismo han sido puestas en la cárcel unas cincuenta personas, entre ellas dos oficiales suizos que habian llegado de Roma. Se dice que se les ha encontrado papeles que les comprometen.

Se han descubierto pequeños depósitos de armas, ademas del de 1,700 fusiles de que han hablado los periódicos, pero la policia tiene noticia de un desembarque de 20,000 fusiles, verificado entre Gorza y Pausilipo, cuyas huellas no ha encontrado. Tal vez el número es exagerado.

Se instruye el proceso del duque Cajaniello, que está incomunicado, aunque ve á su familia. Se dice que muestra mucha tranquilidad, y la opinion pública facilita en creer que intervendrá directamente en semejante conspiracion.

Las provincias están tranquilas, pero algunos oficiales que han llegado á la ciudad aseguran que esto se debe tan solo á la presencia de las tropas.

Se ha recibido satisfactoriamente la desaprobacion del Emperador á la carta del príncipe Murat. No veo aqui partido en favor de este príncipe, y aunque hay algunos borbónicos que para impedir la constitucion definitiva del reino de Italia, acabarían por apoyarle, y en este sentido me parece que debe entenderse la carta del general Bosco; pero entre los liberales, por moderados que sean, no conozco á ninguno que crea en la posibilidad del príncipe Murat.»

El Emperador y la Emperatriz honraron con su presencia, en la noche del 9 del actual, el teatro italiano de Paris, asistiendo al gran baile dado á beneficio de las victimas de las inundaciones del medio-día de España. SS. MM. llegaron á las once y cuarto y la orquesta les saludó tocando la marcha «Partant pour la Syrie.» El baile fué concurrido por la mas escogida sociedad de Paris y por todas las familias españolas de distincion que se encuentran en la capital. Las danzas empezaron luego de haber llegado SS. MM. y duraron hasta la madrugada. El señor Mon, embajador de España, se hallaba en un palco enfrente del que ocupaban el Emperador y la Emperatriz, quienes no se retiraron hasta la una y media. El producto de la fiesta ha sido considerable.

Paris 17 de abril.

«Leemos en la Patria: Por partes telegráficas recientes, tenemos informes positivos acerca de las medidas militares que se han adoptado en San Petersburgo.

Tres de los seis cuerpos que componen el ejército activo de Rusia han sido puestos en pié de guerra. Los oficiales y los soldados que disfrutaban de licencia deben encontrarse en sus regimientos el 20 de abril.

Dos de estos cuerpos están destinados á ocupar la Polonia. El segundo cuerpo, que consta de las divisiones de infanteria 4.^a, 5.^a y 6.^a, de la segunda division de caballeria y de la 2.^a de artilleria, ha tomado posicion en Varsovia en las provincias de Lublin y Podlachie. El tercer cuerpo, compuesto de las divisiones 7.^a, 8.^a y 9.^a de infanteria, de la 3.^a de caballeria y del tercer regimiento de artilleria, ha recibido la orden de dejar la Volynia y la Podolia, en donde se encuentra acantonado, y de dirigirse á marchas forzadas hácia Polonia; á las últimas fechas parte de este cuerpo habia llegado á su destino.

Cada uno de estos dos cuerpos de ejército comprenderá un efectivo de 50,000 hombres, lo que elevará á 100,000 el número de soldados ocupados en guardar la Polonia. Se considera como muy posible el que se pongan en pié de guerra, dentro de poco tiempo los otros tres cuerpos de ejército, de lo que resultaria que en semejante caso todo el ejército de Rusia se encontraria en pié de guerra por todo el verano próximo. Lo que hay de cierto es que el gobierno ruso está haciendo en la actualidad grandes compras de caballos para su artilleria y caballeria en Alemania, y que hace construir en grande escala material de campamento, al mismo tiempo que reúne tambien provisiones de toda clase.

Por el mismo conducto se nos asegura que las personas presas en Varsovia á consecuencia de los sucesos del 8 de abril, serán divididas en tres categorías: la primera comprenderá los individuos menos comprometidos, que serán enviados á la fortaleza de Modlin, en donde permanecerán seis meses; en la segunda figurarán los jóvenes arrastrados por el movimiento, que serán incorporados en los regimientos de infanteria del Cáucaso; y la tercera, que comprenderá á los individuos considerados como promovedores del movimiento, serán destinados á los regimientos fronterizos de la Siberia-Oriental.

Si se llevan á efecto estas medidas de rigor, producirán una triste impresion en Europa.

— El *New-York-Herald* del 30 de marzo, parece convencido de que el gabinete de Washington dejará que la separacion entre los Estados del Sud y los del Norte se lleve á cabo amistosamente. Sin participar de las opiniones optimistas de este periódico, es cierto, segun las noticias mas recientes del *New-York*, que los temores habian disminuido mucho, que el dinero abunda en esta plaza, y que la inminencia del empréstito que el presidente Lincoln se proponia emitir, en nada habia afectado la situacion financiera.

— La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficas: «Turin 16 de abril.—En la Cá-

mara de Diputados se ha discutido el proyecto de ley relativo al encubrimiento de los actos del gobierno. Los señores Ferrari y Micali no admiten las palabras por la gracia de Dios, y proponen el que se ponga Victor Manuel I. Los señores Patruccelli y Varese se oponen solamente á las palabras por la gracia de Dios. Los señores Boggio y el ministro Natali han tomado la palabra. Continúa la discusion. Créese que el jueves se discutirá el proyecto de Garibaldi.»

«Cracovia 16 de abril.—La situacion de Varsovia es la misma; continúan los arrestos. El número de muertos, heridos y presos asciende hoy á mil. Crece la exasperacion en todo el pais.»

«Berlin 17 de abril.—Escriben de la frontera de Polonia con fecha del 16 del actual:

Las negociaciones con MM. Zamoyiski y Lewinski no han dado por ahora resultado alguno.

M. Wielopolski partirá dentro de poco para S. Petersburgo en atencion á que el Emperador desea conversar personalmente con él acerca del estado de los asuntos de Varsovia.

Circula el rumor de haber estallado una revolucion sangrienta en Lublin.

Montpellier 18 abril.

Copiamos los siguientes párrafos de una carta de Londres que publica el *Lombardo* de Milan:

«Parece que Lord Cowley ha comunicado á lord John Russell una proposicion del Emperador Napoleon, cuyo objeto es obtener del Austria la cesion del Véneto en cambio de la incorporacion al imperio de la Hapsburgo de la Bosnia y de la Herzegovina, que serian segregadas de la Turquía mediante una indemnizacion pecuniaria pagada por la Italia.»

Parece tambien que esta proposicion ha sido rechazada por lord John Russell, por la razon de que Inglaterra no consentirá jamas, á precio alguno, en la desmembracion del imperio otomano.»

El príncipe Gortschakoff refiere del modo siguiente en una alocucion dirigida á los habitantes de Varsovia lo ocurrido el 8:—«Las numerosas invitaciones que yo os habia dirigido habian sido inútiles. Ayer fué dia de dolor para vosotros y para mí. Anteayer hubo varias demostraciones de la multitud que tambien desoyó mis palabras. Ayer á las seis y media de la tarde la muchedumbre se reunió en la plaza de Sagismundo. Para poner fin á las demostraciones, una compañía de infanteria sostenida por gen. armés y cosacos de reserva recibió orden de intervenir; pero la precedía un empleado de policia que al toque de tambor intimó á la multitud la orden de dispersarse. Despues de haber hecho la primera intimacion, aquel funcionario hizo la segunda á los diez minutos, y pasados otros diez la tercera. Dióse orden para que la multitud fuese dispersada por los gendarmes de á caballo sin hacer uso de las armas, y para que la infanteria solo interviniere si las tropas eran atacadas. Dos cargas dadas por los gendarmes dispersaron la multitud sin que resultase desgracia alguna; pero los mas audaces

SECCION DE ANUNCIOS.

DILIGENCIA CORREO DE PALMA A SANTANY.

El tan estropeado buque que servia de correo entre los pueblos de Santañy, Campos, Lluçmayor y la ciudad de Palma, está reemplazado por un hermoso y elegante *ómnibus*, cuyo movimiento sumamente cómodo puede satisfacer hasta las personas de mas esquisito gusto. Los asientos se espandan en casa de Juan Pericás (a) *Consey*, en la plazuela de San Antonio. Para los que quieren ir á tomar los baños, al llegar á Campos habrá tambien un carron que los trasportará con la mayor comodidad. Los que traigan grandes equipages tendrán carruage que se los llevará á precios convencionales desde esta á dichos baños, debiendo avisar con 24 horas de anticipacion en casa del citado Pericás.



CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE S. M.

Dentaduras con base de Cautchuc volcánico.

Procedente de Lóndres y Barcelona he regresado á esta capital donde tan conocidos son mis trabajos como dentista, poseedor de un nuevo sistema para fabricar dentaduras completas y parciales, sin ataduras ni ganchos, oro ni plata, que tanto perjudican las encias y los dientes naturales. Si yo no fuese muy conocido en este pais me esforzaria en patentizar las grandes ventajas de mi nuevo sistema aprobado por las Academias de medicina y cirugía de América, Lóndres y Paris, y con el cual se construyen dentaduras con las que se puede comer sin el menor dolor, y las cuales se colocan sin necesidad de extraer raigones ni los dientes vacilantes. Todas las piezas ó dentaduras fabricadas con mi nuevo sistema las garantizo 20 años. Mi permanencia fija es otra garantía para mis parroquianos, pues que el día que necesiten de mis servicios pueden acudir á mi morada sita en el Borne á la entrada de la calle de San Jaime número 19, entresuelos.

Sucursal en Barcelona, Rambla del Centro, número 19, piso principal. ALERY.

ALQUILERES.

Se alquila el piso bajo del edificio nuevo construido en una huerta de la calle de los Olmos, antes destinada para una fábrica de hilados.—La capacidad de este local es de 50 metros de largo sobre 17 de ancho, 5 metros de alto.—Propio para varias industrias como taller para carruajes, carpintería, tejedores, herrería, fábrica de pastas, almacén de maderas, lavadero público con derecho de agua en abundancia y un patio.—Permiso para establecer una máquina á vapor.—Se alquilará tambien parte del local si así convenga.—Para las informaciones dirigirse á D. Miguel Sancho en el Call, casa de Priam de Villalonga, hoy dia colegio.

NOVEDADES

recientemente llegadas de Paris, Viena y Colonia.

À LAS NINFAS PALMESANAS,

calle de Bastaixos, número 52, tienda contigua al horno den Frau.

- LAZOS, cuellos, puños y cinturones de charol de última novedad para adornos de señora.
- ZAPATOS de goma de todas medidas.
- PARAGUAS de seda y algodón de todas dimensiones desde 14 rs. á 160 uno.
- CUCHARONES, cuchillos, cucharitas y cubiertos de alpaca de 7 rs. á 12 el cubierto.
- ADEREZOS, medios aderezos, brazaletes, alfileres, aretes, alfileres de corbata de concha, acero, coral y plaqué de última novedad.
- ESTEREOSCOPOS y vistas de las principales ciudades de Europa desde real á 10 una.
- PERFUMERIA estrangera de la acreditada fábrica de Thorel y la legitima agua de Colonia.
- JUGUETES de todas clases y figuras, tipos de las diferentes armas é institutos del ejército español y marroquí.
- PETACAS, portamonedas y tarjeteros finos propios para regalos de boda etc. etc., y una infinidad de artículos de ornato y elegancia que se espenderán á una fabulosa baratura.

NODRIZAS.

Una viuda, de 24 años de edad y la leche de ocho meses, desearia criatura para criar en casa de los padres de la misma: darán razon en la *Gerrería*, manzana 16, número 50.

Otra de 38 años de edad y la leche de doce dias desearia encontrar criatura para criar en casa que la tiene en el pueblo de Consell: en esta imprenta darán razon.

Otra de 30 años de edad cuya leche es de 13 meses, desea lo propio para criar en su casa que la tiene en la *Bonanova*: darán razon en casa de D. Juan Villalonga, calle de Montesión.

MR. CASTERÉT,

PINTOR FOTÓGRAFO DE PARIS.

Hace retratos sobre cristal, tela y papel, desde 4 reales en adelante.—Vive calle nueva del Cármen, número 6.

El dueño de la tienda de colores, que ántes era de José Castellá sita en la calle *de les Llums*, manzana 61, número 18, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde hoy queda nuevamente abierta al público otra tienda con un completo surtido de los mismos géneros que en otro tiempo en la misma se espandian. Dispuesto aquel á dar las mismas pruebas de buena calidad y baratura en sus artículos, espera merecer otra vez la confianza de sus antiguos parroquianos.

VENTAS.

Hay para vender un carro de servicio, en buen estado de uso. En la calle de los Huertos, número 14, darán razon.

En el establecimiento de libros usados calle de *Morey*, se hallan de venta las obras siguientes:

- Dia feliz* en obsequio al sagrado corazon de Jesus.
- Devocion de cada mes* para honrar al sagrado corazon de Jesus.
- Mes de Mayo* consagrado á María, en mallorquin y en castellano.
- Oraciones* para cada dia del mes de mayo dedicadas á María Santísima, y otros muchos libros devotos de diferentes clases.

Se hallan de venta á precios sumamente módicos y enteramente nuevas tal como han salido de la prensa las obras siguientes.

- Atlas histórico-español.—El Bufon.—Historia del toreo.—Los Forbantes.—Los Hijos del Pueblo.—Los Misterios del pueblo.—La Bandera de la muerte.—Varones ilustres de Mallorca.—El Cocinero de Su Majestad.—El brazo de Dios.—Arquitectura de España y otros muchos por el mismo estilo.

Calle de San Juan, núm. 18, algorfa. Se despacha desde las cuatro de la tarde en adelante.

En casa del sacristan del oratorio de San Juan de Malta hay para vender un hermoso cuadro de San Caralampio presbítero y mártir, abogado de toda clase de contagios.

Se halla de venta un coche de forma antigua, en buen estado de servicio. En la calle de Zanglada, manzana 60, número 20, darán razon.

La persona que quiera comprar una prensa de librero y una mesa vulgo *taurell*, podrá avistarse con el dueño de la tienda del Borne, número 6, quien dará razon de la venta de dichos objetos.

ALQUILERES.

En la calle del Deanato, manzana 57, número 5, hay una casa algorfa para alquilar: tiene derecho de agua: en la tienda de comestibles de enfrente darán razon.

En la calle de *can Ribera*, detras de San Cayetano, número 22, hay para alquilar una casa zaguan de mucha capacidad, y que reúne todas las comodidades apetecibles. En la misma darán razon.

D. MIGUEL FONT,

relojero de esta capital: participa á todos sus parroquianos, así como á los señores alcaldes y ayuntamientos de los pueblos de esta isla, que á fines del mes de mayo próximo entrante, emprenderá un viaje al estrangero con el objeto de visitar las mejores y acreditadas fábricas de relojes, tanto de bolsillo como de pared, y principalmente aquellas que se ocupan en la construcción de grandes relojes propios para toda clase de poblaciones. En cuanto á los precios de estos últimos, los hay desde cinco mil á diez y seis mil reales segun sea el tamaño de la máquina, pudiendo hacer tocar una campana desde cuatro á sesenta quintales; cuyos relojes podrán proporcionarse asegurados, libres de otros gastos y colocados en el punto que se determine, para cuya seguridad, exactitud y buenas cualidades, pueden servir de ejemplo los de los pueblos de Alaró y Consell en donde los ha colocado dicho relojero.

Si algun particular ó algunas de las corporaciones de esta isla aprovechando la indicada coyuntura, se determinan á honrarle con su confianza, haciéndole encargos de los mencionados artículos, podrán avistarse con el indicado relojero que vive en la plaza de las Copinas, número 77, seguros de que les servirá con toda equidad y garantías posibles.

MR. MARIGNAC.

Acaba de recibir un grande y variado surtido de floreros de marisco del mejor gusto, como igualmente de estampas de todas dimensiones, y estampitas caladas para devocionarios: frentes de chimenea, marcos dorados, ovalados, cuadrados y en negro: pilas para agua bendita, medallones, cuadernos de arquitectura y para escribir diferentes caracteres de letra y adorno: mapas y acuarelas de superior calidad.

Todos estos géneros se espenderán á precios muy equitativos, en la calle de San Nicolas, número 18, tienda.

LIBRERIA DE GUASP.

En esta librería y en las de D. Pedro José Garcia y de D. Juan Colomar, se halla de venta el nuevo

MES DE MARÍA,

Ó SIÁN

CONSIDERACIONES SOBRE LAS PRINCIPALES VIRTUDS Y PREROGATIVAS

DE AQUELLA CELESTIAL SEÑORA,

per honrarle y venerarle en mes facilidad y devoció en el

MES DE MAIG.

Un tomo en 8.º de 332 páginas. Su precio diez sueldos en rústica.